

Ecole Émancipée

Pour l'école, pour la société, tous ensemble, résister et construire vite !

7 millions de travailleurs pauvres, des inégalités qui se creusent, des solidarités mises à mal : l'exclusion gagne du terrain jusqu'à l'insupportable. Les conséquences des politiques libérales qui imposent précarité, chômage, manque de soins, sont dramatiques pour un nombre toujours plus grand de familles et d'élèves.

Sarkozy à peine élu, la politique profite encore plus aux riches.
Cash ! Baisse de l'ISF, bouclier fiscal, transmission du patrimoine, franchises médicales, privatisations... L'urgence « sociale » pour ce gouvernement, ce sont 15 milliards d'euros de cadeaux - l'équivalent du quart du budget de l'enseignement scolaire - pour le Medef et une poignée de nantis ! Autant de moins pour la protection sociale, les retraites, les Services Publics !

Avec la réforme de l'Etat, la décentralisation, les suppressions de postes par milliers et le non remplacement d'un fonctionnaire sur trois, les services publics, leurs missions et leur implantation sur tout le territoire sont voués à la portion congrue.

Austérité salariale, remise en cause du CDI et des statuts sont aussi à l'ordre du jour...

Pour les salariés et les chômeurs, c'est, mesure après mesure, loi après loi, le credo libéral de l'individu isolé et « méritant » qui s'impose contre les droits pour tous et la solidarité collective.

Le droit de grève est remis en cause. Pour assurer l'ordre, c'est le fichage généralisé des populations « à risques », base élèves dans les écoles, et toujours plus de répression. Et pour les immigrés et les sans papiers, la chasse ouverte toute l'année et tant pis pour leurs enfants et leur droit à l'éducation ! Nous devons résister, et désobéir si nécessaire.

L'école, les services publics en danger

Avec plus de 11000 suppressions de postes annoncées pour 2008 (et davantage encore pour les années à venir), c'est le service public d'éducation qui est en sursis.

Des mois d'attaques, stigmatisant les enseignants et leurs méthodes comme responsables de l'échec ont fini par laisser des traces dans l'opinion, par fragiliser les personnels.

Dans le premier degré, des années d'insuffisance de créations de postes, de nouvelle gestion LOLF, de réformes sans moyens pèsent déjà lourdement sur le fonctionnement du système, l'école maternelle, la formation, l'aide aux élèves en difficulté.

La loi Fillon, avec son socle commun et ses PPRE, enterrait l'objectif démocratique de la réussite de tous les élèves. La lettre de Sarkozy aux « éducateurs », les décisions de Darcos le confirment : moins de postes d'enseignants, plus de sélection, « d'autorité », ce sont avant tout les élèves des milieux populaires qui en font les frais !

Suppression de la carte scolaire, renforcement de l'autonomie des établissements, priorité au privé et bientôt les EPEP : sous la poussée des politiques libérales, l'école et notre métier se dégradent vite, à l'opposé des transformations que nous voulons.

Le SNUipp et la FSU doivent être davantage offensifs pour expliquer les cohérences et la globalité de cette situation. Pour contrer cette politique et construire des alternatives !

Il n'est plus temps de tergiverser

Cette fois, il faut se donner les moyens de stopper les attaques et d'imposer d'autres choix !

Nous ne voulons pas de super-directeurs dans des écoles concurrentes, avec des méthodes pédagogiques réactionnaires et imposées. Mais une Ecole ouverte à tous, sans hiérarchie au sein des équipes, qui permettent à tous les élèves, dès la maternelle, de se construire, de créer, d'imaginer et de s'émanciper...

Nous voulons une autre école, dans une autre société !

Colloques et pétitions ne suffiront pas à arrêter le bulldozer libéral, nous le savons bien.

Il est maintenant urgent de faire partager par les enseignants et les parents la gravité des attaques, d'organiser la riposte, de préparer grèves et manifestations qui seront indispensables. Il faut organiser une première journée de grève, la plus large possible, au mois d'octobre. Il est tout aussi urgent de construire les convergences avec les mouvements qui se dessinent dans les autres services publics, avec les salariés du privé et les chômeurs pour aller vite vers une grève interprofessionnelle !

**Pour un SNUipp plus offensif et revendicatif, plus fédéral et unitaire
Votez et faites voter Ecole Emancipée**